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SOCIÉTÉ DES MEMBRES DE LA LÉGION D’HONNEUR 
HTTP://WWW.SMLH.FR/ 

SECTION DU VAL DE MARNE 
COMITE 94/7 : HAUT VAL DE MARNE 

 
BOISSY-SAINT-LEGER, CHENNEVIERES SUR MARNE, LA QUEUE EN BRIE, LE 

PLESSIS-TREVISE, LIMEIL-BREVANNES, 
MANDRES LES ROSES, MAROLLES EN BRIE, NOISEAU, ORMESSON SUR MARNE, 

PERIGNY SUR YERRES, SANTENY, 
SUCY EN BRIE, VALENTON, VILLECRESNES, VILLENEUVE LE ROI, VILLENEUVE-

SAINT-GEORGES. 

 
 

LE RUBAN ROUGE 
 

NUMERO 157 

 
LE MOT DU PRESIDENT : Luc Hittinger 

 
Chers membres, vous vous apprêtez à lire un nouveau numéro du ruban rouge. Comme vous 
pourrez le constater nous continuons à interviewer les anciens présidents du comité et à poursuivre 
nos actions pour mettre en avant la vitalité de notre comité. Au-delà des actions que nous menons 
auprès des mairies et en lien direct avec le président de section, le général M Guillamo, nous 
sommes particulièrement heureux de vous annoncer l’arrivée de nos deux jeunes porte-drapeaux 
Nolan Cossais et Anne-Zoe Menard. Le bureau du comité reste à votre disposition pour assurer 
l’entraide, le partage des informations et le développement des liens intergénérationnels. Je vous 
en souhaite bonne lecture. 
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HISTOIRE DU COMITE 7 : Michel Hudan (président honoraire) 
 
Ma nomination dans l’Ordre National de la Légion d’honneur a eu lieu le 24/06/1998 ou j’ai reçu ma 

médaille des mains de Monsieur Jean-Pierre RAFFARIN, ancien ministre de l’artisanat et Sénateur. 

J’ai été approché le 18/09/1999 par le Président du comité de l’époque, à la mairie d’Ormesson lors 

de la présentation des nouveaux promus du comité, le Capitaine Henri GAUTIER aviateur de la se-

conde guerre mondiale, abattu deux fois, mais qui repartait à chaque fois au combat. Cet homme 

d’exception blessé le 25 mai 1940, très courtois et d’une très grande empathie m’a fait fort impres-

sion, mais à son souhait de voir arriver du sang neuf au comité pour lui succéder je lui ai répondu 

par la négative, car mes activités à l’époque étaient déjà complexes. Mon travail de professeur dans 

les Arts du bois à L’école Boulle plus mes fonctions de Président Régional d’Ile de France et National 

Adjoint à la Société des Meilleurs Ouvriers de France, plus enfin celles d’Expert Judiciaire près la 

Cour d’Appel de Paris, ne me permettaient pas de prendre de nouvelles responsabilités. 

J’ai cependant accepté la fonction de secrétaire du comité en 2000, donc membre du bureau où j’ai 

effectué trois mandats de trois ans (9 ans) comme le recommande le siège national. 

Un autre sociétaire d’exception qui m’a impressionné, c’était notre vice- Président aujourd’hui dis-

paru, monsieur Georges LE BAIL figure connue de tous à Sucy, surpris par des soldats allemands 

alors qu’il faisait le relevé topographique d’une base de sous-marins en baie d’Audierne dans le 

Finistère, ce qui lui a valu d’être déporté en Allemagne. Sortie de la guerre il a fait une carrière chez 

KODAK, et représentait le monde des déportés aux cérémonies patriotiques de notre commune. 

Décidé à rompre mon engagement vis-à-vis de la SMLH, j’avais fait le projet de démissionner mais 

un concours de circonstances m’a fait réviser ma position, le président Jean-Paul KIEFFER ayant opté 

pour se présenter à la direction de la section, j’ai formulé le souhait de lui succéder.  Les élections 

ont étés couronnées de succès pour l’un comme pour l’autre. 

Arrivé à la tête du comité, j’ai souhaité donner une impulsion nouvelle, mon implication dans les 

arts du bois m’a permis de nouer des contacts avec le monde de la restauration et de la conserva-

tion, c’était le moment de faire des projets de sorties avec l’aide de ces amis. Le problème était le 

transport ! Des cars oui, mais il faut un certain nombre de participants pour amortir les frais. Alors 

j’ai contacté le président de Créteil Monsieur Dominique CORTICCHIATO qui a été séduit par ce pro-

jet de jumelage. C’est ainsi que nous avons faits des sorties dont la première a été pour le Château 

de Pouy-sur-vannes dans l’aube juste avant que la SMLH ne le vende. Trop peu de pensionnaires 

ont connus cette superbe bâtisse du début du XVII éme siècle légué en 1971 à notre association et 

inscrite aux monuments historiques, de plan carré avec des tourelles aux angles.    

Ensuite c’est le Château de la Motte-Tilly qui nous a accueilli toujours dans l’aube, construit au 18 

éme siècle et comportant un imposant mobilier d’époque, ce qui m’a permis de donner un certain 

nombre d’informations à nos sociétaires et au guide local. 

La magnifique médaille que nous portons tous, nous la devons à l’Empereur Napoléon 1er, il était 

donc normal de s’intéresser à ses demeures. Il ne faut pas être modeste alors nous commencerons 

par le château de Fontainebleau où beaucoup de nos monarques sont passés. Ayant effectué des 

relevés pour faire la copie d’un guéridon pour la Malmaison à la demande du conservateur, j’avais 

mes entrées, ce qui nous a permis d’avoir une visite générale personnalisée pour cette première 

fois. Environ un an après, une deuxième visite pour nous permettre de rentrer plus dans les détails, 

le conservateur avait changé entre temps mais je le connaissais encore mieux, c’était parfait. 
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Ce fut ensuite la visite incontournable du Musée de la Légion d’honneur et des Ordres de chevalerie 

qui venait d’être refait.  Puis le château de la Malmaison, bâtisse a taille plus humaine.  Le conser-

vateur nous a reçu chaleureusement en nous faisant profiter de son savoir, qui était immense, et de 

nombreuses explications sur la vie de l’Empereur et de Joséphine dans cette demeure (la grande 

histoire émaillée d’anecdote de la petite histoire) c’était captivant.  Nous sommes retournés une 

deuxième fois à Malmaison et Bois- Préau.  Que de bons souvenirs… 

Je ne peux terminer mon propos sans évoquer les amis qui m’ont accompagné dans le bureau au fil 

des années et a des postes divers, trésorier ou secrétaire, je veux parler entre autres de Mesdames 

Brigitte FERRIER, Marie-Paule CHRETIEN-GEORGEL, Sylvie SANCHIS, et mon ami le Docteur Vétéri-

naire Georges BEDES directeur général des services vétérinaires au ministère de l’agriculture et au 

conseil général de ce ministère qui nous a fait de nombreuses conférences sur les Chevaux au châ-

teau de Gros Bois et de sa charmante épouse qui gérait la restauration à Gros Bois et au champ de 

courses hippiques de Vincennes, un grand merci à tous deux. 

Je n’ai qu’un regret, celui de ne pas avoir pu réaliser les trois mandats là aussi, que je m’étais fixés, 

il m’a manqué quinze mois de présidence, mais ma santé en a décidé autrement « je ne devais pas 

me lever à l’hôpital !!! »  (à l’intercommunal de Créteil) puis ensuite, l’opération pour sauver ma 

jambe après un syndrome des loges à l’hôpital privé Paul d’Egine à Champigny sur Marne, voilà vous 

savez tout maintenant.  Et un grand merci d’avoir lu cette prose ! 

LES ACTIVITES DU BUREAU : 
 
- 8 Mai 2022 : Participation du comité aux cérémonies du 8 Mai 1945 à Limeil-Brévannes, Ormesson, 
Sucy en Brie. 
 
- 18 Juin 2022 : Participation aux cérémonies de 18 Juin 1940. Le Plessis Trévise…. 
 
- 3-4 Septembre 2022 : fête des associations : Limeil-Brévannes, rencontre avec Mme le Maire ; 
Plessis Trévise : rencontre avec Mr le Maire ; Sucy en Brie, rencontre avec le Maire Adjoint JD 
Amsler ; Chennevières, rencontre avec Mr le Maire ; Ormesson. 
 
-12 Septembre 2022 : LH rencontre avec D Gasnier, Maire Adjoint Limeil-Brévannes en charge des 
anciens combattants et des commémorations. 
 
- 6 Octobre 2022 : Remise des prix des apprentis SMLH- LEA-CFI-CCI Val de Marne 
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-15 Octobre 2022 : Participation au gala annuel de la SMLH à Créteil. Etaient présents : Le Col Kieffer, 
M Hudan, MF Carbon, JP Baux, Castagnet et sa femme, P Alabergere, L Hittinger et sa femme. Les 
deux jeunes porte-drapeau N Cossais et AZ Menard du comité, ainsi que leur instructeur l’Adjudant-
Chef : T Grosjean étaient invités. 
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- 22 Octobre 2022 : LH Participation à la formation des porte-drapeau Sucy en Brie. 
 
- 11 Novembre 2022 : participation aux cérémonies du 11 Novembre à Sucy en Brie (JP Kieffer, JP 
Baux) ; Ormesson (P Alabergere) ; Le Plessis Trévise (JY Oses) ; Chennevières (C Castagnet) et Limeil-
Brévannes (L Hittinger) ; à l’hôtel du Département (M Guillamo, L Hittinger) avec rencontre du 
président O Capitano. Des dépôts de gerbes ont été déposés dans chacune des communes et les 
enfants du conseil municipal des enfants des communes de Sucy en Brie, Ormesson et Limeil-
Brévannes ont déposé des roses sur les soldats morts pour la France. L Hittinger était accompagné 
des 2 jeunes porte-drapeaux à Limeil-Brévannes, Chennevières et à l’Hôtel du Département. 
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-7-17 Novembre 2022 : Présentation de l’exposition « Légionnaires du Val de Marne 
Remarquables » à Chennevières avec visite du Maire et de ses adjoints, visite de 2 classe de 3 ème 
et de la classe de l’équipe de foot de la ville, ainsi que plusieurs spectateurs du théâtre ou avait lieu 
l’exposition.   
 

 
 
 
 

AGENDA :  
 
6 DECEMBRE 2022 : REUNION CONSEIL DEPARTEMENTAL. Présidents des comités. 
 
28 JANVIER 2023 : ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE. Merci de nous indiquer votre présence à l’AG et au 
déjeuner. Golfe d’Ormesson à vérifier 
 
4 AVRIL 2023 : ASSEMBLEE GENERALE DEPARTEMENTALE ELECTIVE :  Salle TOFFOLI Place du Cadran, 
CHARENTON LE PONT 
 
9-19 NOVEMBRE 2023 : EXPOSITION « LES LEGIONNAIRES REMARQUABLES DU VAL DE MARNE » à 
Ormesson. 


